
 

    国际在线报道（记者　
赵远方）：罗马尼亚国防部
长米尔恰·杜沙日前宣布，
作为美国全球反导系统的组
成部分，美国将在10月初启
动在罗马尼亚的反导系统部
署。这是奥巴马政府推进欧
洲反导系统的重要一步。通
过此举，美国进一步巩固了
在黑海地区的军事存在，同
时为进入中东、高加索、中
亚地区提供了跳板。
    罗马尼亚2010年决定加入
美国的欧洲反导系统。根据
两国达成的协议，美国将在
罗马尼亚南部的德维塞卢空
军基地部署标准-3导弹拦截
装置，罗方须在明年按照北
约标准完成基地周围围栏、
基地照明和电子监控系统的
安装工作，还将为基地承建
一套饮用水供应系统以及一
家污水处理厂。整个系统的
部署工作将在2015年之前完
成，美军将派驻200名军事和
文职人员。
   在罗马尼亚部署反导系
统是奥巴马政府建设欧洲
反导系统的重要一步。2009
年，奥巴马宣布对小布什政
府的东欧反导系统计划进行
调整，推出一项分阶段、更
具针对性和操作性的反导系
统方案。新方案分为四个阶
段。第一阶段是在2011年之
前，在欧洲完成海基神盾武
器系统的部署。此后，美国

将在2015年前部署陆基拦截
装置，扩大应对短程、中程
导弹威胁的防卫范围；2018
年之前完成应对中程及中远
程导弹威胁的部署；2020年
前重点应对中程、中远程导
弹威胁及洲际弹道导弹对美
国本土的威胁。在罗马尼亚
部署反导系统是计划的第二
阶段，也是部署陆基反导系
统的第一步。
    美方表示，罗马尼亚既不
需要购买导弹，也不用负责
维护反导基地，费用都由美
方承担。美方还强调，部署
在罗马尼亚的标准-3拦截导
弹不能携带爆炸弹头，没有
攻击能力。欧洲反导系统是
防御系统，为欧盟、北约以
及美国本土提供防护，以应
对来自中东、主要是伊朗日
益增长的弹道导弹的威胁。
    除了防范伊朗，进一步加
强在黑海地区的军事存在，
也是美国在罗马尼亚部署反
导系统的重要目的。黑海位
于欧亚大陆的结合部，战略
地位非常重要。“911”事件
之后，美国对外战略的重点
移向中东、中亚地区，黑海
正是从欧洲、地中海通往大
中东和高加索地区的大门，
可以非常便利地为美国在阿
富汗、伊拉克的军事活动提
供支持。此外，黑海是重要
的能源走廊，是里海地区油
气资源出口的主通道。通过

在罗马尼亚部署反导系统，
美国的军事触角进一步深入
黑海地区，大大加强了对黑
海、高加索地区事务的影响
力。
   对罗马尼亚来说，加入美
国的反导计划符合罗国家安全
利益。上世纪90年代以来，寻
求西方的军事保护成为罗马尼
亚外交战略的重点。罗一直同
美国保持着密切的军事合作，
在阿富汗和伊拉克等问题上都
以实际行动支持美国的立场。
在欧洲反导系统的建设中，罗
马尼亚先于波兰、捷克，成为
首个部署陆基反导系统的国
家，大大提升了罗在美国全球
安全体系中的地位，进一步密
切了两国的战略伙伴关系。
   不过，美国军事力量在

东欧以及黑海地区的不断
渗透，可能招致俄罗斯的激
烈反对。前苏联时期，黑海
曾被认为是苏联的内海，但
现在美国在土耳其、保加利
亚、罗马尼亚以及格鲁吉亚
等4个黑海沿岸国家，已有或
将建立军事基地，大大压缩
了俄罗斯的战略空间。虽然
美国一再强调，反导系统并
不针对俄罗斯，但双方此前
已多次发生争执。俄罗斯甚
至威胁在靠近东欧的边境地
区部署战术核武器。不过就
近期的反应来看，俄方还是
希望在反导问题上通过对话
来解决问题，表现相对“克
制”，应该不会对美俄关系
走向产生重大影响。

    据罗马尼亚《九点钟报》报道，罗经济部长沃斯加
尼安日前表示，2013年底罗贸易赤字占GDP的比例有望
降至4%以下，上半年罗经常账户首次实现盈余，这表明
罗出口竞争力增加。但罗经济仍有两大弱点，一是居民
收入低导致国内市场吸收率低，二是直接投资低迷。因
此，刺激消费和增加投资将成为罗政府下阶段经济工作
重点。来源：驻罗经商参处

   本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚外交部星期五再次对
法国报界说，罗姆人同罗马尼亚加入申根地区没有任何
联系。罗马尼亚外交部要求在大选期间处理这两个问
题，并强调说，所有欧洲公民都有权在欧盟范围内自由
流动，不论隶属关系或是否属于申根。法国政府发言人
纳贾特星期四宣布，罗马尼亚不具备加入申根的条件。
这是在法国就罗姆人的问题引发激烈的争论背景下进行
的。在2014年法国将进行市政选举的背景下，执政党和
反对党的政治家声称，应该重新设置边境。

    本报讯 据罗媒体报道 罗马尼亚最高法院和检察院宣
布，今年头8个月已经有370多人因腐败而被起诉。据该
机构，这个数字高出去年同期20％ 。与此同时，大约
1500多起腐败案件得到解决。

    另一方面，正如布拉索
夫、普雷日梅尔镇农业和食
品工业学院院长玛丽亚·德
尔诺万说，罗马尼亚年轻人
对在农业领域获得培训的兴
趣越来越低。她说：“可惜
的是， 目前农业学校的情
况相当困难，因为我们面临
着愿意在农业领域获得培训
的学生日益减少的问题。
重要的是以某种方式改变人
们的思维方式，不要再蔑视
农业劳动， 认为只有不学
习的人才会从事这类工作。
我还认为，罗马尼亚通过农
业会获得大大的发展，但为
此需要有教育的年轻人。他
们应该上农业中学或农学大
学，因为如果没有教育和有
专业素质的人员，就无法有
一个有效的农业。”
    普雷日梅尔镇农业学院
院长的这项声明是借庆祝题
为“Agrovision模范农场和
农业培训与咨询中心”计划
启动9周年的活动之际作出
的。这项由罗马尼亚World 
Vision 2004年发动的计划

    加拿大罗希亚·蒙塔纳黄金集团1999年从
罗政府获得了20年开采阿普赛尼山金矿的许
可。从那时起，该计划将罗社会分成两个阵
营。一方面是环保主义者和历史学家，他们反
对该计划，认为，该地区的环境、罗马时代遗
址和考古遗产的保护应该优先于经济利益。另
一些人主张，实施该计划将会援救一个失业率
很高的地区的居民。最近，罗希亚·蒙塔纳黄
金开采计划获得了环保部的批准，此后罗政府
将它递交给议会。这引起数千人在首都布加勒
斯特及其它国内外城市举行示威游行，包括巴
黎、纽约和布鲁塞尔等城市。
    加拿大罗希亚·蒙塔纳黄金集团1999年从
罗政府获得了20年开采阿普赛尼山金矿的许
可。从那时起，该计划将罗社会分成两个阵
营。一方面是环保主义者和历史学家，他们反
对该计划，认为，该地区的环境、罗马时代遗
址和考古遗产的保护应该优先于经济利益。另
一些人主张，实施该计划将会援救一个失业率
很高的地区的居民。最近，罗希亚·蒙塔纳黄
金开采计划获得了环保部的批准，此后罗政府
将它递交给议会。这引起数千人在首都布加勒
斯特及其它国内外城市举行示威游行，包括巴
黎、纽约和布鲁塞尔等城市。引起他们不满的
理由很多，其中包括：租金过低、这个面积很
大的矿场对环境的影响、开采黄金的技术等。
该技术为从矿石中提取黄金使用很多氰化物，
所剩下的废物将存储在一个庞大的尾矿 坝。
加拿大公司的代表说，分析家对尾矿坝的安
全进行审查之后发现该技术并不危险。罗希
亚·蒙塔纳黄金集团环保部副主席霍利亚·阿
夫拉穆说：“在抵达尾矿坝之前，这些废物将
被中和，氰化物的平均浓度将达到1升3毫克。
这个反应物质的主要特色是它自然分解。于
是，该尾矿坝里将会残留氰化物的信息不是真
是的。如果我们今天停止开采，在两、三个月
内，氰化物的浓度将会下降到0,01%，而这远
远低于欧盟和罗马尼亚规定的限制。”
   罗希亚·蒙塔纳的居民为了对开采计划表
示支持进行了示威游行，几名矿工几天堵塞在
矿井里要求动工开采活动。因为他们主张，除
非重新开始开采黄金，否则该地区的失业率将
会加剧，并将会陷入严重的贫困状态。该计划
的反对者阿尔布尔努斯·马约尔协会认为，
600个新工作岗位不能换取一项对自然环境将
会造成灾难性后果的计划。本周建立的特殊议
会委员会将对每个阵营提出的论据进行分析，
然后向议会递交有关该情况的总体报告。如果
拒绝该计划，罗政府面临着被起诉，并被审判
支付20亿美元损害赔偿的危险。这个款项代表
加拿大公司至今被估计进行的总额为5亿5千万
美元的投资。
   下面请听总理顾问约内尔·布冷库雷斯库
向大家介绍这些投资。他说：“该公司向政府
介绍的材料包括一个投资名单，我发现其中最
重要的是一次为期7年的地质研究。这个研究
很费力，费用为9千8百万美元。此外，还有让
该地区的人搬家，给他们修建新房子换取他们
原有的房子引起的消费。这还加上为了保护历
史遗产、博物馆、罗马遗址而工作的500名工
人和管理消费。”
    加拿大公司的代表说，从罗希亚·蒙塔纳
可以开采300顿黄金和1600顿白银，是世界上
第三大金矿。除此之外，据估计，这里还有大
量的稀有金属，很多人认为实际上这是该计划
的真实赌注。罗希亚·蒙塔纳黄金集团将应
对罗政府付清产量的6%，比原定的2%的租金要
高。如果考虑到稀有金属的价值，罗马尼亚
将应该获得10亿美元。采矿计划将持续25年-
其中两年用于修建采矿基础设施，16年用于开
采工作，7年用于该地区的环境修复和关闭开
采。罗总理彭塔强调说，在开采其自然资源的
过程中罗马尼亚应该遵守该领域的欧盟标准。
他还说，与该计划是否落实有关的主要细节将
在公开辩论中介绍。因为最近15年，制定该计
划以来所发表的信息不清楚，引起许多思辨。
      

未来农场主
可以看成是培训农业专职人
员的一个解决方案。该农场
是一个奶牛场，是在布拉索
夫县布内什蒂镇的一个贫穷
村庄-克利泽村，在罗马尼
亚刚刚完成了同欧盟在农业
领域进行的谈判的同一年修
建的。“我们首先购买了一
个前农业合作社，之后将其
进行了现代化。除了从美国
获得的资助之外，我们还寻
求农业与农村发展特别入盟
援助计划（SAPARD） 的资
助，尤其是为了向大家证明
这些资金也是为了罗马尼亚
农场主，是他们可以获得
的。我们将这笔资金用于
农场和牲口棚的现代化、
购买牛、建立一个挤奶场
等。 同时，我们修建了一
个农场主培训中心，并发展
了奶牛场管理系统，因为到
那时候，该领域的参考资料
一般的针对专家。没有用容
易理解的语言撰写的针对小
农场主的资料。之后，罗马
尼亚加入欧盟，并制定了国
家农村发展计划。当时我们
的计划主要集中在向农场主
提供有关获得欧盟资金的知
识。”
    拉杜·托蒂亚是一名毕
业于理工大学的年轻人，但
他在Agrovision农场获得培
训之后，决定在动物饲养领

域工作。他自己计划并修建
自己的农场。他说：“我从
我父母继承了这个行业。
原来有11头奶牛。在上了
World Wision基金会举办的
课程之后，我学会在最佳的
条件下饲养牲畜，学会饲养
小牛，并在挤奶场方面汲取
灵感。目前我也将挤奶程序
实行机械化操作，并将牛的
数字增加了一倍。我的业务
蓬勃发展，因此我对我作
出的选择一点也不感到后
悔。”
    克利泽村的模范农场在
运行已近9年的期间证明不
仅是一个支持小农场主从自
给农场转到贸易农场的计
划，而且又产生了强大的
社会影响，并支持当地村舍
的发展。克连古察·波尔波
苏说：“我意识到了克利泽
村的旅游潜力，因为这个小
村子坐落在一个有很多萨斯
人修建的有防卫墙城堡的地
区，越来越吸引国内外游客
的兴趣。于是，我们启动了
针对妇女乡村旅游课程。多
年来，已经有300名学生毕
业，目前他们中的一大部分
有自己的乡村旅游客栈或者
在别人的客栈里工作。同
时，为了发展村舍，我们为
贫穷妇女创立了一个织布作
坊，教她们织布。目前其中

的一部分将他们的纺织品顺
利卖给来到那里越来越多的
游客。”
    普雷日梅尔镇农业学院
院长玛丽亚·德尔诺万指
出，罗马尼亚农业教育的主
要问题之一是学生没有在哪
儿进行实习，因为拥有高水
平设备的农场过少。她说：
“我希望年轻人留在农村，
在那里创建事业，尽管不
都是农业领域的。但在乡村
也可以工作。我来自一个富
有的镇，我工作的学校也在
那里。我们对村社的影响很
大。比如：2000年我们有了
一项列奥纳多计划，将10名
普雷日梅尔和邻村的人员派
到丹麦进行4个月的生态农
业实习。结果：20名年轻人
中的5名目前在普雷日梅尔
和邻村拥有模范农场。其中
的一名在农业领域大学毕
业，目前是一家在罗马尼亚
拥有6千公顷土地的丹麦大
型公司的经理。”
    从此可以得出的结论
是，从农业可以获得得体的
收入，这是向这种计划的发
起者试图传达的积极信息。
在罗马尼亚也有从克利泽模
范农场汲取灵感，选择在乡
村地区创建事业的年轻人。

     来源：罗国际广播电台
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黄
金
和
氰
化
物---

罗
马
尼
亚
金
矿
风
波
的
由
来


